



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:07

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 26 de Mayo de 2004

Bolsa de Noticias

+Millón y medio de nicaragüenses en San José. (Portada)

+Según el registro de Costa Rica, el próximo 4 de agosto se contabilizarán un millón 400 mil nicaragüenses residentes en el país vecino y así como van las cosas en poco tiempo los nicas alcanzarán el 50% de la población total de la nación vecina.

+La nicaragüense Ana Rivas postulada en cargo público en La Florida. (Portada)

+Pinoleros y cubanos respaldarán su candidatura.

+Ana Rivas Logan, nicaragüense, hija de Pablo Rivas Leal, es actualmente candidata a Comisionada de Educación del Condado de Miami Dade.

+Prepara Caravana por toda Managua. (Portada)

+Encuentro con unos 500 empresarios del país.

+Pedro J. Chamorro Barrios informó a Bolsa de Noticias que prepara, para el 5 de junio, una gran caravana vehicular que recorrerá todos los distritos de Managua y donde se verá la fuerza y el poder de convocatoria de este candidato a Alcalde Managua. Chamorro además organiza otra recepción en el hotel Holiday Inn para captar fondos y donde esperan asistan unos 500 empresarios de los grupos económicos más fuertes de Nicaragua.

+Casas construidas con fondos OEA esperan inauguración. (Portada)

+Unas 600 casas construidas con financiamiento de la OEA están listas desde hace varios meses, pero resulta que ningún funcionario del Gobierno Central se ha hecho presente para que las inaugure, lo que ha causado malestar entre los beneficiarios, dijeron fuentes gubernamentales.

+Emigdio Suárez Sobalvarro defiende a los periodistas ante William Báez Sacasa. (Portada)

+Con motivo del XXX Aniversario de Bolsa de Noticias publicamos, en interiores, una Carta Pública dirigida por el fundador Emigdio Suárez Sobalvarro enviada en Diciembre de 1974. En ella el "Patrón de la Bolsa", como le gustaba que lo llamaran, hace una fuerte crítica a William Báez, entonces director de INDE, por la subestimación hacia los periodistas. Les invitamos a leer esta carta histórica, que a lo mejor caló en Báez a tal punto que ahora es considerado uno de los mejores amigos de los periodistas.

+Danilo Aguirre para candidato por alianza PLI. (Actualidad Política. Pág. 3)

+El conocido periodista Danilo Aguirre Solís, sub director de El Nuevo Diario, está siendo propuesto como pre/candidato a la alcaldía de Managua por la alianza PLI, que ayer martes se inscribió oficialmente ante el Consejo Supremo Electoral, integrada por el PLI, PALI, PUCA, que correrán bajo la casilla del PLI para las elecciones municipales de noviembre próximo.

+Citarán a Fiallos para "absolución de posiciones". (Portafolio Judicial. Pág. 13)

+En los próximos días la jueza Primero Distrito de lo Civil María Cristina Huete citará para "absolución de posiciones" al señor Alejandro José Fiallos Navarro, Edgard Bohórquez y Patricio Escobar. La solicitud esta siendo presentada por la señora María Teresa Mairena Rayo bajo el expediente número 660 de dicho juzgado. En la absolución de posiciones se contestan de uno a cien preguntas establecidas por el actor.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:07

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Despierta Nicaragua**

Presentador: Leonardo Coca

Tema: Documental “Jóvenes, una mirada al porvenir”

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Guillermo Osorno, Carlos Salgado y Oliver Bodán

Tema: ¿Por qué no va en alianza con el PLC?

El diputado de Camino Cristiano, Guillermo Osorno, dijo “que fueron en una alianza con el PLC, por el cuento, por el mono o la preocupación que la democracia estaba en peligro, y en busca de darle la mejor estabilidad a esta país fue que se firmó la alianza, esperando que para esta fecha Nicaragua tuviera una estabilidad tremenda, pero que triste fue ver a un PLC que al principio comenzó a pelearse en si mismo, matarse y tener una serie de obstáculos para que este país caminara mejor. Si hemos sabidos que estas iban a ser las condiciones que iban a pasar hubiéramos preferido ir solo. Aseguró que para estas elecciones municipales el PCC va ir sólo a competir por alcanzar el mayor número de alcaldías”.

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitados: Mario Rappaccioli, Miguel López y Rafael Córdova (Directivos de la Alianza por la República)

Tema: Conformación de la Alianza por la República

Miguel López expresó que la Alianza por la República no es una alianza electorera, no es una alianza con mira a enfrentar unas elecciones municipales o enfrentar unas elecciones presidenciales. Esta alianza va con las perspectiva de hacer un solo partido, una sola fuerza política que signifique que cada uno de nosotros desde la ideología que tenemos pueda aportar dentro del liberalismo, dentro del conservatismo, dentro del pensamiento de centro del Movimiento de Unidad Nacional y todos aquellos que puedan aportar conceptos, principios, valores. Esta es una alianza alrededor de principios y valores comunes, alrededor de una visión de nación, alrededor de la conformación de una nueva cultura política. Aquí hay un relevo generacional, donde un sector de políticos más jóvenes de una trayectoria dentro de la vida nacional comienzan a unir esfuerzos y voluntades a través de las bases de los diferentes partidos para ofrecerle a los nicaragüenses una opción electoral diferente, pero que sobre todo, que es una opción que no está pensando únicamente en atender las elecciones, si no también en resolver las necesidades de la gente.

Miguel López agregó que dentro de la plataforma política de la Alianza por la República, pretenden seleccionar a los mejores hombres y mujeres en cada uno de los municipios del país, para que la gente pueda valorar, pueda seleccionar, pueda sentir que está siendo representados por una persona capaz y honesta.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:07

PAG - 3 -

Rafael Córdova dijo que en esta alianza hay básicamente tres ingredientes: “Primero, somos una nueva generación, porque a pesar de que hemos andado en la política, no nos hemos estado pisando callos, no tenemos rencillas entre nosotros. Segundo, buscar una forma de despolarizar al país. Tercero, tenemos un arbitro en esta alianza que lo reconocemos todos, que es don Enrique Bolaños, que nos va a servir con sus canas y con su no pretensión de no reelección, su no pretensión de caudillo, sino mas bien su lucha contra la corrupción y el caudillismo, a que si tuviéramos diferencias, tenemos como poder limar las asperezas y poder seguir adelante, con estos tres elementos que están presente en esta alianza yo creo que nos van a llevar bastante largo al futuro de Nicaragua”, apuntó Córdova.

Mario Rappaccioli mencionó que en Nicaragua hay problemas serios de cómo hemos venido manejando el país, en una trayectoria en la que hemos venido posesionándonos en ser el país más pobre de Latinoamérica, obviamente estamos haciendo las cosas malas y eso se debe básicamente de que en Nicaragua hacen faltas instituciones sólidas. Las instituciones son las que verdaderamente establecen un estado de derecho y son las que verdaderamente llevan hacia el progreso cualquier tipo de nación. Esa es la diferencia que existe entre otros país y nosotros, no es la gente, no es la inteligencia, no es nada de eso, simplemente es que tienen reglas del juego clara y que tienen instituciones que protegen los derechos del individuo. Nosotros nos hemos unidos con ciertos principios y valores que fortalecen la visión como es la institucionalidad. Tenemos principios importantes, como es el principio de solidaridad. Es importante ponerse en los pies de la gente que no tiene y verdaderamente sentir y ser solidario con los problemas que aquejan los ciudadanos. Nosotros vemos claramente que existen dos partidos que no se ponen en esa posición y están en unos pleitos políticos que hasta el momento no han aprobado una ley importante para el país en los seis meses que van del año.

Rappaccioli indicó que el reto de la Alianza por la República está en demostrar de que con sus actuaciones, con su andar, de probar de que sí son diferente a las opciones que hasta el momento ha habido, esto la gente ya lo está notando y se ve reflejado en las encuesta que hizo M&R que le da un 18.8 % de preferencia de voto.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Dr. Leonel Argüello

Tema: El Sida

Luis Hernández comentó que la alianza conformada por el PC, GUL y MUN, tienen que definir la selección de los candidatos para alcaldes y esa será su primera prueba de fuego, ahí se verá si realmente quieren formar una alianza política que genere confianza y credibilidad en las bases políticas del país o si los intereses personales estarán por encima de los intereses del partido, también quieren combatir esas dos facciones que a juicio de ellos ha provocado mucho daño a Nicaragua, que es el caso del PLC y el FSLN con el famoso pacto, que repercutió en una constitución de poderes solo con la representación de estos partidos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:07

PAG - 4 -

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Lic. Alejandro Fiallos (Presidente de INIFOM)

Tema: INIFOM

El licenciado Alejandro Fiallos aclaró que el INIFOM no es una plataforma política. Señaló que esa institución está cumpliendo con las metas que el Plan Nacional de Desarrollo quiere llevar a cabo. Destacó que los donantes y organismos internacionales que le otorgan fondos a INIFOM, están muy contentos con el trabajo realizado.

En otro orden el licenciado Fiallos dijo que la Alianza por la República está abierta a todos los nicaragüenses sin distinción de colores, porque aquí la mayoría pertenecen a dos partidos tradicionales, pero que están cansados de las dictaduras, de la corrupción y de los dedazos. En relación a las elecciones indicó que el proceso electoral no se puede detener, hay que llevarlo a cabo, porque el pueblo lo está pidiendo.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Jorge Solís (Cervecería Victoria)

Tema: Impuesto a la cerveza extranjera

Solís expresó al Gobierno que no se preocupe por ellos, si quieren modificar la parte de la cerveza que lo hagan, “esta es una guerra que se va a ganar en la calle”, dijo Solís.

Por su parte Danilo Lacayo comunicó que recibió una llamada del Secretario de Comunicación Social de la presidencia, Joel Gutiérrez, para aclarar que en el inciso K del comunicado publicado en los periódicos, debe leerse importen en vez de expender.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Alejandro Fiallos (INIFOM)	INIFOM	De Mañana	100% Canal